
В День российской науки 
в правительстве края 
чествовали самых талант-
ливых ученых. Среди них 
большинство преподава-
телей вузов.

Директора Института фармации 
АГМУ Олесю Мазко наградили по-
четной грамотой АКЗС. В последние 
пять лет она участвовала в несколь-
ких госзаданиях, грантах, кроме 
того, постоянно занималась наукой 
со студентами.

– Я участвовала в разработке ле-
карственных средств для лечения 
мочекаменной болезни, а также 
седативного средства на основе 
лекарственно-растительного сы-
рья, – рассказывает Олеся Мазко. 
В дальнейшем препараты пройдут 
клинические испытания, и если 
результаты будут удовлетворитель-
ными, их зарегистрируют. Я всегда 
мечтала заняться научными исследо-
ваниями. Препараты, изготовленные 
на основе растительного сырья, в 
настоящее время широко применя-
ются для лечения и профилактики 
многих заболеваний. Известно около 
20 000 веществ, которые получаются 
только из растений. Изготовленные 
на их основе фитопрепараты оказы-
вают длительное мягкое фармацев-
тическое действие, малотоксичны 
и реже вызывают аллергические 
реакции; их можно длительно при-
менять без существенных побочных 
явлений, что важно при коррекции 
хронических заболеваний, а также 
пожилым людям и детям.

Заместителя начальника кафедры 
криминалистики Барнаульского юри-
дического института МВД России, 
подполковника полиции Валерия 
Овсянникова наградили благодар-
ственным письмом АКЗС. Он окончил 
Восточно-Сибирский институт МВД 
России по специальности «Судебная 
экспертиза», имеет десятилетний 

опыт работы в экспертно-кримина-
листических подразделениях и уже 
более 5 лет проходит службу в БЮИ 
МВД России. На кафедре кримина-
листики преподает криминалистику, 
основы профессиональной служеб-
ной деятельности, технико-кримина-
листическое обеспечение раскрытия 
и расследования преступлений и т. д. 
Занимается подготовкой курсантов 

и слушателей БЮИ к участию в кон-
курсах. В рамках научного кружка 
кафедры криминалистики обучаю-
щиеся знакомятся с современными 
образцами технико-криминалисти-
ческих средств, которые использу-
ются в практической деятельности 
органов внутренних дел РФ.

– Доклады курсантов, подготов-
ленные под моим руководством, 

были неоднократно удостоены 
призовых мест на всероссийских 
конференциях. Ежегодно команда 
курсантов и слушателей института 
Nota Bene занимает призовые места 
во всероссийском турнире по кри-
миналистике и уголовному процессу 
«Кримцесс», турнире «Следственная 
группа на выезд», турнире знатоков 
криминалистической техники на 

кубок Альфонса Бертильона, про-
водимом в Омском государственном 
университете им. Ф.М. Достоевского 
и т. д. В 2022 году команда Nota Bene 
заняла 1-е место в рамках междуна-
родного молодежного научного фору-
ма «Северная Пальмира: территория 
возможностей» в Санкт-Петербурге, – 
рассказал Валерий Овсянников.
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  ГЛАВНОЕ .

Лыжню!
10 февраля в России прой-
дет самое масштабное по 
количеству участников 
зимнее спортивное меро-
приятие «Лыжня России». 
По традиции она проводит-

ся во вторую субботу февраля.

В 2024 году массовое мероприятие пройдет уже в 42-й 
раз. В этом году оно посвящено 80-летию освобождения 
Ленинграда от фашистской блокады.

Алтайский край присоединится к Всероссийской 
лыжной гонке. Центральная стартовая площадка в Бар-
науле будет разбита в районе лыжной базы «Славная». 
Также массовые старты организуют в Заринске, Бийске, 
Рубцовске и других муниципалитетах. Участникам пред-
стоит преодолеть три дистанции: 2, 5 и 10 километров.

Год назад на лыжню вышло более 11 тысяч жителей 
Алтайского края.

  КАЛЕНДАРЬ АП .
10

582 .  
   
   
 

Наибольший рост в регионе отмечен по следующим 
категориям товаров: жмыхи – 19 тыс. тонн (+32,2%), хи-
микаты и сода – 17 тыс. тонн (+19,3%), лесоматериалы – 
13 тыс. тонн (в 2,5 раза больше), сахар – 10 тыс. тонн 
(+2,7%), продовольственные товары – 8 тыс. тонн (+9,8%), 
химические и минеральные удобрения – 7 тыс. тонн 
(+34,9%).

Вложения окупились
В 2023 году в хозяйствах аграриев, которые получали 

гранты на развитие животноводства, выросло поголовье 
скота, а затем и производство продукции. Так, в минув-
шем году фермеры получили на 8% больше молока, чем 
в 2022 году.

На 1 января 2024 года поголовье крупного рогатого скота 
в секторе грантополучателей превысило 42,3 тысячи, что 
на 9% больше, чем годом ранее. У аграриев на начало года 
насчитывалось порядка 16,9 тысячи коров. Дойное стадо за 
год приросло почти на 7%.

Производство молока на фермах грантополучателей до-
стигло почти 53 тысяч тонн. Увеличение обусловлено нара-
щиванием продуктивности коров – за год на 5%.

Кроме того, сельхозпроизводители регистрируют и 
увеличение среднесуточного прироста молодняка на 3%, 
а производство скота и птицы на убой – почти на 35%, до 
4,9 тысячи тонн.

Третий срок
На сессии Красногорского районного Совета народ-

ных депутатов главой муниципального образования 
большинством голосов переизбран Андрей Вожаков.

Он имеет высшее образование. Опыт работы на руково-
дящих должностях составляет более 20 лет.

Пост главы Красногорского района Вожаков займет уже 
третий раз подряд.

Срок полномочий составит пять лет.

Ждём 
выздоровления

С 29 января по 4 февраля в Алтайском крае продол-
жился рост заболеваемости ОРВИ. За отчетный период 
зарегистрировано 26,6 тыс. случаев болезни, что на 9% 
выше, чем неделей ранее.

Для сравнения: в последнюю неделю января медики за-
фиксировали 24,4 тыс. случаев болезни с ростом к прошлой 
неделе в 10%.

Если в минувшем месяце региональный Роспотребнад-
зор сообщал о циркуляции вируса гриппа А, то сейчас 
его сменили в большинстве своем вирусы негриппозной 
этиологии.

В ведомстве просят родителей не отправлять больных 
детей в школы и детсады, а также не заниматься самолече-
нием. При первых признаках заболевания необходимо сразу 
обратиться за медицинской помощью.

Никита ИВАНОВ

Планы на «Ночь»
«Ночь музеев» пройдет 18 мая – об этом объявили на 

первом совещании оргкомитета краевой акции.
Она состоится в Международный день музеев и будет 

посвящена Году семьи в России. В Барнауле торжествен-
ное открытие планируют провести на площадке парка 
культуры и отдыха «Центральный», реконструкция кото-
рого завершилась в конце 2023 года. В ближайшее время 
начнется прием заявок от участников, а к апрелю будет 
готова предварительная сводная программа и известны 
сюрпризы, приготовленные для посетителей. Вся инфор-
мация об участниках акции 2024 года, стоимости и формах 
приобретения билетов, работе общественного транспорта 
будет размещаться в официальной группе «Ночь музеев. 
Алтайский край» в соцсети «ВКонтакте» и на официальном 
сайте ночьмузеев22.рф.

Мария ЛЕОНОВА

События на Украине
Об основных событиях 715-го дня специальной воен-

ной операции России на Украине.
8 февраля ВСУ потеряли до 750 человек убитыми и ранены-

ми. На Краснолиманском направлении улучшено положение 
по переднему краю, на Донецком – заняты более выгодные 
рубежи, сообщили в Минобороны России.

ВСУ атаковали автобус с мирными жителями в селе Новая 
Таволжанка Белгородской области, пострадал один человек. 
Над областью в четверг сбиты восемь снарядов украинской 
РСЗО «Ураган» и четыре РСЗО «Ольха».

В результате переговоров возвращены 100 российских 
военнослужащих, Киеву переданы 100 военнопленных ВСУ.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости

Облачно. Осадки в виде снега, 
мокрого снега, дождя, временами 

метель, возможны гололедные явления. 
Ветер юго-западный 18-23 м/с.
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день

-1о +4о +2о +4о

-9о -11о
день -12о -14о

ночь

Переменная облачность. Ночью 
преимущественно без осадков, 
днем небольшой снег. На дорогах 
местами гололедица.
Ветер западный днем 7-12 м/с.

  ПРОГНОЗ .

  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА  

Облачно с прояснениями. Ночью 
умеренный снег, днем преимуще-
ственно без осадков, метель.
Ветер юго-западный, ночью 
9-14 м/с, днем 7-12 м/с.

11 февраля

12 февраля

АТР федерального 
масштаба
Форум «Алтай. Территория 
развития» вошел в линейку 
мероприятий Росмолодёжи. 
Это событие и будет откры-
вать форумную кампанию 
федерального агентства.

АТР победил в этом году в отборе на 
определение площадок проведения 
всероссийских и окружных молодеж-
ных форумов. Губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко и руководитель 
Росмолодёжи Ксения Разуваева подпи-
сали соответствующее положение по 
его организации.

Уже открыта регистрация желаю-
щих побывать на форуме АТР, который 
пройдет с 26 по 31 мая в Белокурихе. 
В нем примут участие 500 молодых 
людей в возрасте с 14 до 35 лет.

По словам Ксении Разуваевой, 
фокус образовательной программы 
будет направлен на работающую мо-
лодежь – специалистов в сфере моло-
дежной политики, деятелей искусства, 
представителей производственных 
предприятий, социально ответствен-
ного бизнеса, специалистов в области 
сельского хозяйства.

– АТР проводится уже полтора де-
сятка лет. Это площадка для общения 
активной молодежи и авторитетных 
экспертов, где происходит и обмен 
опытом, и начинается воплощение 
ярких идей. С учетом своего веса и ав-

торитета АТР по праву откроет череду 
форумных мероприятий Росмолодё-
жи, – рассказал губернатор Виктор 
Томенко.

В программе – девять образователь-
ных площадок, на которых пройдут 
в различных форматах занятия для 
предпринимателей, волонтеров, ак-
тивистов из студотрядов и т. д.

Кроме того, на АТР подведут итоги 
грантового конкурса Росмолодёжи. 
Авторы социально значимых проектов 

получат до 1 миллиона рублей на их 
реализацию.

– Конкурсный отбор позволит выя-
вить самые ценные и полезные идеи, 
которые будут работать в интересах всей 
нашей страны, – сказал Виктор Томенко.

Помимо образовательной програм-
мы участников ждут творческие, ин-
теллектуальные, спортивные, патрио-
тические и туристские мероприятия, 
интерактивные площадки.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Среди награжденных – сотрудники БЮИ.

Елена Аверьянова награждена в номинации «Учёный года».

В номинации «Профессор года» отметили бийчанку Ларису Миляеву.

На площадке форума в 2023 году.

в Барнаулев крае сегодня

О сколько нам 
открытий чудных…
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Большинство барнаульцев регулярно оплачивают услуги ЖКХ.

  НЕДВИЖИМОСТЬ .

  НОВОСТИ .
У кого растут долги?

СПРАВКА
ТОП-5 антирейтинга:
ТСЖ «Кристалл» – 76,2% (сумма долга – 2 953 260,83 руб.)
ТСЖ «Пилот» – 82,5% (365 098,49 руб.)
ООО «Проспект» – 85,1% (8 964 899,37 руб.)
ТСЖ № 93 – 91,5% (1 190 736,10 руб.)
ООО «Мастер» – 95,0% (10 158 062,56 руб.)

Сразу в нескольких располо-
женных в пригородах Бар-
наула поселках в этом году 
начнется массовое возведе-
ние жилья. Об этих планах 
рассказали участники круг-
лого стола «Тренды мало-
этажного строительства», 
отметив, что они готовы 
создавать инженерную ин-
фраструктуру, благоустра-
ивать, но не потянут еще и 
детские сады со школами.К   

Так, представитель «Промжил-
строя» Дмитрий Кушнарев сообщил, 
что во Власихе его компания создаст 
микрорайон, в котором будет 421 
дом. Участок 57,5 га девелопер при-
обрел летом 2023 года на торгах, 
организованных «Дом.рф».

Площадка имеет сложную форму, 
которую размежуют на участки по 
8–9 соток для строительства коттед-
жей. Весь поселок будет выдержан в 
одном стиле. В нем предусмотрены 
детские и спортивные площадки, 
тротуары, ограждения. За восемь лет 
планируется создать комфортный 
кластер городского типа.

Строительство первых 70–100 кот-
теджей намечено на 2024 год. Пока 
ведутся основные работы, дороги до 
домов будут щебеночные. По мере 
сдачи объектов проезжие части за-
асфальтируют. В 2025 году компания 
намерена построить еще 150 домов.

По условиям комплексного разви-
тия территории, застройщик должен 
обеспечить микрорайон всей инже-
нерной инфраструктурой. Поэтому 
в него планируется провести газ, во-
допровод от собственной скважины, 
однако вместо центральной канали-
зации у каждого дома будет местная, 
снабженная локальной станцией 
биологической очистки, которая, 
как заявил Кушнарев, удаляет 95% 
загрязнений. После нее воду можно 
использовать для полива. А вот что 
делать с ней зимой, не очень понят-
но. Если дренировать, то это может 
привести к подъему грунтовых вод.

Пока застройщик испытывает де-
фицит электрической мощности. Но 
энергетики обещают ему в течение 

нескольких лет провести ЛЭП со сто-
роны Новых Зорь.

Единственная проблема при ос-
воении микрорайона – отсутствие 
детсада и школы. Дмитрий Кушнарев 
отметил, что для поселка площадью 
57 га строительство соцобъектов ком-
мерчески неподъемно. Оно бы удо-
рожило стоимость каждого участка 
на 1,5–2 млн рублей. А они и без того 
будут выставляться на продажу по 
цене выше 2 млн рублей.

«Но нами запланировано строи-
тельство частного детсада на 60 мест, 
коммерческого образовательного 
учреждения: подготовительные клас-
сы, возможно, какое-то начальное 
образование. Будет и небольшой ка-
бинет по оказанию медицинской 
помощи», – пообещал представитель 
девелопера.«П »  «Б »

Один из старейших игроков 
на рынке ИЖС края – компании 
«Фирсова Слобода» – в этом году 
будет завершать работы по ЖК 
«Палитра». Ей предстоит доделать 
полноценный водозабор с очистны-
ми сооружениями с последующей 
передачей в собственность товари-
щества. Также завершается в ЖК 
строительство общественных зон 
и благоустройства.

В прошлом году компания присту-
пила к созданию микрорайона «Бо-
таника» на 1,2 тыс. домовладений. В 

этом году на этой территории пер-
вого пускового комплекса начнется 
прокладка инженерных сетей. И к 
1 июля, после того как будут готовы 
дороги в щебне, начнется возведение 
жилых домов.

– Через год закрываем проезд для 
большегрузов и начинаем асфаль-
тирование, уличное освещение, – 
поделился новостями директор «Фир-
совой Слободы» Михаил Кочетов. – 
Решили коммуникации спрятать в 
землю. Наверху будут только деко-
ративные торшеры.

В начале апреля компания пла-
нирует провести торги на 175 участ-
ков второго пускового комплекса. 
Аукцион организуют для того, что-
бы исключить так называемых 
инвесторов, которые приобрета-
ют землю в запас по одной цене, 
а потом перепродают по другой, 
более высокой.«П ̈ »

Компания «АлтЭкоАрт» также на-
чала строительство на краю Власихи. 
Она возводит коттеджный поселок 
«Приозёрный». Уже размежевано 
около 150 участков вдоль улиц Ве-
теранов и Десантников. Часть из 
них застраивается домами в едином 
стиле, которые продают на этапе ре-
ализации проекта. Но застройщик 
готов сделать коттедж по проекту 
клиента на заказ.

Одна улица состоит из участков 
от 6 соток, другая – от 8 соток.

– Мы пытаемся бороться с малень-
кими участками, но у людей не хвата-
ет средств на приобретение больших, 
– объяснил директор «АлтЭкоАрт» 
Александр Верясов.

По его словам, сейчас идет тенден-
ция на сокращение квадратуры до-
мов и участков. Пользуются спросом 
дома площадью 85 кв. м, стоящие на 
6 сотках земли.

На улицах уже есть водоснабжение 
и освещение. Началось оформление 
40 соток под детскую площадку.

– Мы решили выделить большой 
участок, потому что чувствуем по-
требность жителей поселка в обще-

ственном пространстве. Им нужно 
место для прогулок и отдыха, – го-
ворит директор «АлтЭкоАрт».

Он раскритиковал застройщиков 
из соседнего поселка, в котором 
размежевали дороги шириной в 
15 метров, участки по 7 соток, не 
предусмотрев рекреационных зон.

– Надо на законодательном уровне 
запретить такую практику, – считает 
руководитель компании. – Сам живу 
в поселке. И когда решили построить 
горку, то поняли, что негде: либо под 

ЛЭП, либо возле дороги, либо у себя 
в огороде.

В этом году в Приозёрном плани-
руется асфальтирование дорог за 
счет программы развития местных 
инициатив и средств компании-за-
стройщика.

Верясов предлагает властям меже-
вать участки под новые коттеджные по-
селки площадью не менее 10 гектаров, 
при этом сразу с проектом планировки 
улиц. Тогда строители будут понимать, 
какой ширины дорогу делать и где пла-
нировать детскую площадку.

В то же время нет смысла плани-
ровать и слишком большие поселки.

Льготная ипотека на покупку 
жилых домов осталась только на 
строительство. Поэтому «АлтЭкоАрт» 
остановила все строительство домов 
за свой счет с последующей прода-
жей, так как непонятно, за сколько 
можно их потом реализовать.

– Сейчас строим только по за-
казу и за деньги клиента. Высокие 
ипотечные ставки охлаждают по-
требительский пыл, – объяснил 
Верясов.

Евгений ШУМИЛОВ

Газ в стране не бесплатный
За 2023 год просроченная задолженность за газ в Алтай-

ском крае сократилась на 20,7% и составила 169,3 млн рублей. 
Расплатились по счетам как промышленные предприятия, 
так и население. У теплоснабжающих организаций благо-
даря совместной работе с правительством Алтайского края 
задолженность снизилась на 32,8% за год.

Промышленные предприятия также стали платить лучше: 
их долг уменьшился на 15,4%. Финансовые обязательства насе-
ления сократились на 7,4%.

Вовремя оплачивать счета людям помогают современные 
цифровые сервисы, например «Личный кабинет». Абоненты 
могут своевременно давать показания приборов учета и пе-
реводить деньги за газ в режиме онлайн. По итогам 2023 года 
сбор платежей через данный сервис вырос на 83,4%.

Никита ИВАНОВ

Музыка для героев
Сотрудники Постоянного представительства Алтайского 

края в Москве занимаются проблемами земляков, которые 
проходят лечение в столичных госпиталях Министерства 
обороны.

В конце января директор представительства Николай Бори-
сенко в составе группы руководителей представительств СФО 
посетил госпиталь для ветеранов войн № 2. В ходе беседы ребята 
с Алтая рассказали о возникших трудностях и проблемах, в том 
числе связанных с бытовой поддержкой их семей в регионе. 
Информацию оперативно передали в краевое Министерство 
социальной защиты.

Заодно бойцам были переданы подарки и слова поддержки. 
После выписки для них планируется организовать посещение 
выставки «Россия».

Также с руководством госпиталя договорились об органи-
зации концертов для воинов СВО, проходящих лечение и ре-
абилитацию. С соответствующим предложением выступил 
член правления Алтайского землячества в столице, солист 
Москонцерта Александр Гладков.

Внеплановое новоселье
Жильцы опасной барнаульской двухэтажки в центре 

города согласились на снос здания.
Об этом 7 февраля сообщил замглавы администрации Бар-

наула по городскому хозяйству Сергей Татьянин. По его словам, 
от всех собственников помещений получено согласие на снос 
жилого дома по адресу Партинзанская, 70б. У жильцов выкупят 
квартиры после оценки, произведенной специализированной 
организацией.

15 января жильцы двухэтажки пожаловались на образовав-
шиеся трещины. Экспертиза показала, что находиться в здании 
опасно для жизни. В доме 12 квартир, в которых по документам 
проживает 21 человек. После случившегося жильцы съехали, 
а дом взяли под охрану.

Инцидент вызвал резонанс в соцсетях. Сами жильцы винят в 
произошедшем строительные работы, которые проходят вблизи 
дома. С этой версией солидарны и сотрудники алтайского Следкома. 
В ведомстве рассказали, что трещины действительно появились 
из-за нарушения норм строительства очередной многоэтажки. 
Заведено уголовное дело в отношении застройщика.

Дмитрий СЕРДОВ

Только за деньги клиента

Последнее время жители края заказывают 
все более скромные дома.

Коттеджный поселок в Первомайском районе.

  ЖКХ .
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Сибирская генерирующая 
компания (СГК) составила 
рейтинг и антирейтинг по 
оплате коммунальных услуг 
среди управляющих компаний 
Барнаула.Н   

Основанием при формировании 
данных стали показатели собирае-
мости платежей за услуги отопле-
ния и подогрева воды по итогам 2023 
года. Оказалось, что управляющих 
компаний (УК) с высокой платежной 
дисциплиной в краевом центре в два 
раза больше, чем недобросовестных 
партнеров.

ТОП-10 УК с высокой платежной 
дисциплиной:

«Центральная» – 102,9%
Фирма «ПЖЭТ-2» – 102,9%
«Простор» – 101,4%
ДЕЗ-2 Ленинского района – 101,0%
ЖЭУ № 30 – 100,9%
«Инитиум» – 100,6%
ЖЭК «Петровское» – 100,1%
«Южком-сервис» – 99,6%
«Городская УК» – 99,1%
То, что собираемость платежей 

превышает 100%, показывает, что эти 
УК активно взыскивают с собствен-
ников долги предыдущих месяцев 
(а иногда и лет).К  ̈

В то же время на 1 января 2024 года 
общая задолженность пяти управ-
ляющих компаний с самой низкой 
собираемостью платежей и просро-
ченной дебиторской задолженностью 
составила более 23,6 млн рублей.

Наибольшую сумму дебиторской 
задолженности за 2023 год накопила 
УК «Мастер». На ее обслуживании на-
ходится 19 многоквартирных домов. 
Этой УК хватило восьми месяцев 2023 
года, чтобы оказаться лидером анти-
рейтинга в рублевом эквиваленте.

На обслуживании УК «Проспект» 
находится только один многоквар-
тирный дом по адресу ул. Новоси-
бирская, 6. В доме – 60 квартир. Из-за 
того, что УК начала копить задол-
женность еще с февраля 2022 года, к 

январю 2024 года дебиторка достигла 
почти 9 млн рублей.

ТСЖ «Кристалл» тоже обслуживает 
один дом в Индустриальном районе. 
Он находится по адресу ул. Малахова, 
177а, в нем 180 квартир. За период с 
марта по декабрь прошлого года дол-
гов за потребленный ресурс накопи-
лось у ТСЖ почти на 3 млн рублей. А 
если сравнить с данными 2022 года, 
то окажется, что эта обслуживающая 
организация сильнее остальных ли-
деров антирейтинга понизила свою 
платежную дисциплину – на 25,4%.

Председатель правления ТСЖ 
«Кристалл» Ирина Вагайцева объ-
яснила, из-за чего выросли долги:

– Да, есть у нас крупные должники 
среди тех коммерческих организаций, 
которые используют под свою деятель-
ность подвальные помещения. Они 
не платят ни копейки. Эти подвалы 
составляют примерно пятую часть 
площади дома. Есть и неплательщики 
среди собственников квартир. Но ни 

денег, ни сил уже нет, чтобы судиться с 
ними. Конечно, какую-то часть долгов 
за предыдущий период должники по-
степенно погасят. Но ситуация остается 
очень серьезной. Причем, как и везде, у 
жильцов-должников всегда есть день-
ги для покупки напитков в магазине, 
который расположен в нашем доме. Но 
за отопление они не платят.

Еще одной причиной роста задол-
женности Ирина Николаевна считает 
отсутствие общего регулировочного 
оборудования для корректировки 
подачи тепла. Ряд собственников не 
желает приобретать приборы из-за 
якобы их дороговизны.

– Квартиры в нашем доме очень 
разные, – напомнила председатель 
ТСЖ. – Есть ветреная сторона, или 
угловые комнаты, или первый этаж, 
где прохладнее. Ориентироваться при 
изменении температур все равно при-
дется по самому холодному помеще-
нию, чтобы там было тепло. А если 
нет приборов учета, то и считают в 

большем размере, как принято, по 
среднему нормативу. В прошлом году 
летние месяцы очень сильно приба-
вили объем долга, хотя и перекрыли 
задвижкой отопление с приглашением 
инспектора и постановкой пломбы. 
Но все равно и летом нам выставили 
суммы за отопление, как и в зимние 
месяцы!

Вызывает также недоумение и не-
давно введенное расширение сроков 
платежей за электроэнергию от нача-

ла месяца вместо прежнего порядка, 
когда платили в двадцатых числах.

– Получается, что у тех, кто теперь 
платит, например, в начале февраля, 
последующее потребление ляжет 
на общедомовые нужды. За отдель-
ных таких собственников почему-то 
должны платить все остальные! – 
посетовала Ирина Вагайцева.У   

В нынешнюю сравнительно теп-
лую зиму, казалось бы, и расходы на 
отопление у собственников жилья 
должны стать меньше. Тем более, 
что и угля потратили в сравнении 
с прошлым сезоном тоже меньше.

– Минстроем Алтайского края был 
проведен сравнительный анализ
по расходу угля на котельных малой 
теплоэнергетики за первые месяцы 
текущего отопительного сезона во 
всех 69 муниципальных образова-
ниях края, – прокомментировал для 
«АП» Станислав Цыро, начальник 
Управления по развитию коммуналь-
ной инфраструктуры. – За октябрь – 
декабрь 2023 года в сравнении с ана-
логичным периодом прошлого года 
расход угля уменьшился на 17,4% и 
составил 234,4 тысячи тонн. В эти 
месяцы среднемесячная темпера-
тура составила -2,8 0С, в то время 
как за аналогичный период 2022 
года – 7,1 0С.

Но, чтобы меньше платить за отоп-
ление, собственникам помещений 
все же придется позаботиться об уста-
новке общедомовых приборов учета 
тепла. Чтобы не попасть в следующие 
антирейтинги должников.

Евгений ПЛАТУНОВ, 
фото автора

Память увековечат
6 февраля алтайский филиал Государственного фон-

да поддержки участников СВО «Защитники Отечества», 
Минкультуры Алтайского края и Государственный архив 
региона подписали соглашение о сотрудничестве по ряду 
направлений.

В первую очередь это льготное посещение участниками СВО 
и членами их семей краевых учреждений культуры, культур-
но-массовых мероприятий. Также это совместная работа по 
формированию музейного и архивного фонда СВО, участие 
представителей фонда в культурно-просветительских меропри-
ятиях. Некоторые творческие проекты планируется проводить 
на площадке самого фонда.

По словам министра культуры региона Елены Безруковой, к 
таким проектам относятся показы фильмов, творческие встречи 
с деятелями культуры и искусства. Для этого в барнаульском 
здании фонда есть оборудованный актовый зал.

«Также помощь фонда нам нужна в организации просвети-
тельской работы, чтобы доносить до жителей достоверную 
информацию о событиях, людях, участвующих в специальной 
военной операции», – уточнила она.

В свою очередь Государственный архив Алтайского края будет 
оказывать помощь, которая позволит правильно формировать 
архивную документацию и со временем станет достоянием 
истории.

Антон ПЕТРОВ

Такси за рубль в минуту
В Барнауле с 2006 года маломобильных людей обслу-

живает социальное такси. С помощью этого инструмента 
отдельные категории граждан могут на условиях частичной 
оплаты добраться к социально значимым объектам города.

Стоимость услуги определяется из расчета: одна минута – один 
рубль. Заказать машину можно в рабочие дни с 07.30 до 16.30, 
по телефону 8 (3852) 46-11-07. Сообщить о поездке необходимо 
заранее, за два рабочих дня.

Кроме очевидной финансовой выгоды, есть и технические 
преимущества: перевозчики используют автомобили, оборудо-
ванные специальными подъемными механизмами, что облег-
чает транспортировку колясочников. Исключение составляют 
лежачие больные.

Услугой социального такси клиент может пользоваться не более 
трех раз в месяц, для детей-инвалидов – четырех. При предостав-
лении диспетчеру документов, подтверждающих необходимость 
лечения по графику, прохождения реабилитации, получения 
различных видов помощи – лимита по количеству поездок нет.

Льготы предоставляются следующим людям: ветеранам ВОВ 
и приравненным к ним категориям, инвалидам первой и вто-
рой группы, инвалидам по зрению, гражданам старше 80 лет, 
детям-инвалидам, многодетным матерям при перевозке не менее 
трех детей, группам лиц из числа членов организаций инвалидов.

Доехать на таком такси можно до органов власти, Социального 
фонда, соцучреждений (дома-интернаты, реабилитационные 
центры), медико-социальной экспертизы, больниц, поликли-
ник, аптек, физкультурно-оздоровительных учреждений, об-
разовательных организаций, организаций, предоставляющих 
протезно-ортопедические изделия, нотариальных контор, МФЦ, 
учреждений культуры (для коллективных заявок).

В День поминовения усопших и три дня после него соци-
альное такси доставляет к городским кладбищам и обратно.

Сопровождающим лицам услуга предоставляется бес-
платно.

Герман КИТИН
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  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

На защиту Родины

Служба по контракту – выгод-
ное, перспективное и престиж-
ное дело. Жителям Алтайского 
края, поступающим на военную 
службу по контракту, предо-
ставляют ряд мер поддержки –
социальные гарантии самому 
служащему и его семье, пла-
тят достойную заработную 
плату. Впрочем, как отмечают 
сами добровольцы, они идут на 
службу не из-за льгот.

Александр Богомолов – участник СВО, 
прибывший в отпуск в родной Красно-
щёковский район, говорит:

– После того, как я принял решение, 
мне многие высказывали: «Ты куда, за-
чем?» Ну а кто, если не мы? Я нисколь-
ко не жалею, что пошел, был бы выбор, 
вновь бы пошел. Очень много, кстати, 
там добровольцев. У меня достаточно 
друзей появилось боевых. Сейчас отпуск 
закончится, в часть вернусь. Теперь я – 
военнообязанный. Если вновь отправят 
на Украину – поеду.

Артиллерист Олег Коровин из Смолен-
ского района рассказывает:

– Человек там, на передовой, показы-
вает истиного себя. После таких собы-
тий начинаешь по-другому смотреть на 
жизнь, семью. Начинаешь ценить мелочи 
жизни, на которые раньше не обращал 
внимания. Иногда говорят: «Здесь можно 
заработать». А я теперь твердо уверен:  
деньги в жизни не главное.

С ним согласен и профессиональный 
военный из села Степное озеро Благове-
щенского района Александр Кизинов, 

который вновь отправился в зону СВО 
по контракту.

– Нужно помогать стране, парням, 
которые защищают наши интересы. 
Там сейчас мои друзья детства. У меня 
есть немалый боевой опыт. Моя служба 
рискованная, сложная и ответственная. 
Но и зарплата соответствующая. Есть и 
социальные гарантии, что важно для 
семьи.

Александр отмечает, что он решил 
вновь пойти на контрактную службу по 
нескольким причинам. Главная из них – 
защита семьи, близких ему людей, своего 
государства.

Игорь Аксёнов, бывший житель Старо-
го Тогула, стал военным, так как не видел 
себя сельским жителем. После срочной 
службы подписал контракт, о чем ни разу 
не пожалел.

– Сейчас мне тридцать шесть. Из них 
половина прошла на военной службе. 
Есть семья, двое детей, квартира в го-
роде, машина. Военная служба – это 
стабильность. А что касается участия в 
СВО, это наша работа. Мы стоим на стра-
же Родины и идем туда, куда прикажут.
У меня было несколько командировок 
на Украину. В общей сложности я провел 
там около тринадцати месяцев. Поначалу 

была неразбериха, но потом ситуация ис-
правилась и стало стабильно.

Подать заявку на службу по контрак-
ту могут кандидаты от 18 лет, годные по 
состоянию здоровья.

– Мобилизованные к нам приходят уже 
после обучения. Здесь тоже все схватыва-
ют на лету. Отношения ровные, никакой 
дедовщины. Мы здесь все в одинаковых 
условиях. И с командирами почти нарав-
не, без конфликтов. Да и нечего нам здесь 
делить. У нас одна цель – закончить на-
чатое и вернуться домой, к нормальной 
жизни. И количество парней, пришед-
ших служить по контракту, увеличилось.
У каждого свои причины: кому-то надо 
погасить кредиты, кто-то хочет проверить 
себя в экстремальных условиях. Но боль-
шинство из нас считает, что нацизму нет 
места на нашей Родине, – говорит Аксёнов.

Перечень прав и социальных гаран-
тий военнослужащих, принимаю-
щих участие в специальной воен-
ной операции, и членов их семей.

СОЦИАЛЬНЫЕ ЛЬГОТЫ
И ГАРАНТИИ:

 собственное жилье за счет Мино-
бороны России через накопительно-
ипотечную систему;
 служебное жилье или компенсация 

за наем жилья;
 бесплатное обследование, лечение 

и реабилитация в военно– медицинских 
учреждениях;
 бесплатное обеспечение лекарствен-

ными препаратами;
 обеспечение вещевым обмундиро-

ванием;
 бесплатное трехразовое питание;
 оплачиваемый отпуск;
 страхование жизни и здоровья за 

счет федерального бюджета;
 право на пенсию после 20 лет службы.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ЛЬГОТЫ
ДЛЯ УЧАСТНИКОВ СПЕЦИАЛЬНОЙ 

ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ:
 статус ветерана боевых действий и 

соответствующие льготы;
 кредитные и налоговые каникулы;
 бюджетные места для обучения 

детей в вузах;
 бесплатный отдых детей в летних 

оздоровительных лагерях;
 страховые выплаты при ранении 

(травме) и гибели;
 социальная программа реабили-

тации и адаптации (трудоустройство и 
предоставление жилья).

Подготовила
Анна СЕРГЕЕВА

КРУТИХА:
оберег для солдата
Школьники вместе со специалистами 

Крутихинского комплексного центра 
изготовили куклы-обереги в виде ан-
гелов для наших защитников.

Для солдата такой ангелок может стать 
прекрасным символом поддержки и защи-
ты, связи с родным домом. Он принесет 
удачу, пишет «Обская новь».

Перед отправкой посылок в зону СВО 
куклы-обереги освятил настоятель Свя-
то-Никольской церкви в Крутихе прото-
иерей отец Георгий. Вместе с ангелами, 
изготовленными руками детей, были ос-
вящены нательные крестики, пояса «Жи-
вые помощи», маленькие молитвенники, 
которые предоставили служители церкви.

Сейчас гуманитарная помощь, в которой 
к нашим защитникам едут и крутихинские 
обереги, уже в пути.

ШЕЛАБОЛИХА:
за хлебушком
и газетой

Редакция районки в качестве альтер-
нативы подписке организовала посто-
янную продажу выпусков газет через 
розничную сеть, преимущественно в 
булочных и продуктовых магазинах.

Как говорит редактор газеты Татьяна 
Гурина, из-за реорганизации почты и 
сокращения ставок почтальонов в неко-
торых населенных пунктах доставлять 
районку просто некому. «У нас в районе, 
например, в Селезнёво нет почтальонов 
вообще. Не идут люди в почтальоны. Кто 
сейчас готов работать за 5 тыс. рублей в 
месяц? Именно такую зарплату «сделали» 
девчатам-почтальонам этого села в июле 
прошлого года», – сообщает редактор.

По просьбам постоянных читателей из 
Селезнёво, которые оказались без подпис-
ки на газету «Знамя Советов», редакция 
организовала розничную продажу выпус-

ков в местном магазине ИП Хожаевой А.А. 
Газету там покупает сорок семей. Кстати, 
обходится районное издание по гораздо 
меньшей цене, чем по подписке в АО «Почта 
России». Экземпляр стоит 15 рублей. Этот 
же предприниматель реализует местную 
прессу в Крутишке, Киприно, в Омутском 
и Ильинке.

«Мы пошли по западному пути торговли 
периодикой. Там газеты часто продаются в 
булочных. Заключили договоры не только 
с Хожаевой, но и с другими владельцами 
магазинов, пекарен в разных селах района. 
И в нашей редакции тоже можно купить 
«знаменку», но в основном мы оформляем 
подписку на полугодие или год. По пят-
ницам наши читатели спешат к нам за 
газетой», – говорит Татьяна Гурина.

КРАСНОЩЁКОВО:
быть в тренде

Одиннадцатиклассники средней 
школы № 1 райцентра стали призерами 
Всероссийского школьного конкурса по 
статистике «Тренд».

Школьники Алтайского края на протя-
жении многих лет успешно участвуют в 
интеллектуальном состязании, которое 
много лет проводится в стране по иници-

ативе Российской ассоциации статисти-
ков. В этом году работу краснощековских 
школьников отметили дипломом II степени 
в номинации «В какой стране люди живут 
лучше? И что означает жить лучше?».

Ребята работали со многими прове-
ренными источниками информации. 
Считали, сопоставляли, анализировали. 
«Мы учитывали не только экономику, но 
и духовные потребности человека. Мы 
увидели, что Россия по многим показате-
лям занимает лидирующие позиции», –
рассказали ребята журналисту «Районного 
вестника».

МИХАЙЛОВСКОЕ:
под крышей дома 

своего 
В районе торжественно открыли 

Год семьи. На встречу пришли семьи с 
большим стажем совместной жизни, а 
также многодетные. Год ознаменовался 
открытием выставки «Семья крепка, 
когда над ней крыша одна».

Одна из присутствующих семей – Кли-
менко – пришла на праздник в полном со-
ставе: мама, папа и пятеро деток. Дмитрий 
Владимирович работает главой поссовета. 

Ольга Ивановна – корреспондентом район-
ной газеты. Стаж семейной жизни у них 
15 лет. Старшие дети, Маша и Коля, учатся 
в Михайловской средней школе № 1, Ели-
сей, Даниил и Тихон еще дошкольники. 
На собственном примере родители учат 
детей трудолюбию и взаимоуважению.

За плечами Терентьевых 45 лет совмест-
ной жизни. Василий Николаевич и Надежда
Алексеевна живут в мире и согласии. 
Активно участвуют в художественной 
самодеятельности. Сын Алексей служит 
в Росгвардии. Дочь Виолетта – чемпионка 
мира по гиревому спорту, тренирует и чу-
жих детей, да и свои радуют спортивными 
успехами.

Присутствующий на мероприятии де-
путат Государственной Думы Иван Лоор 
поздравил семьи и вручил им подарки.

УСТЬ ПРИСТАНЬ:
неплательщики
из Красноярки

За многие годы жители района суме-
ли накопить внушительный долг перед 
государством. Такую неутешительную 
статистику налоговой инспекции пуб-
ликует «Авангард».

По данным ведомства, на 1 января 2024 
года физические лица не заплатили имуще-
ственных налогов на сумму более 15 млн 
рублей. Из них Красноярский сельсовет –
более 1 млн 100 тыс., Брусенцевский – бо-
лее 850 тыс., Вяткинский – более 860 тыс., 
Елбанский – более 880 тыс., Коробейни-
ковский – более 700 тыс., Краснодарский –
более 800 тысяч рублей. В остальных насе-
ленных пунктах долги поменьше. Самые 
исправные плательщики живут в райцент-
ре: долг Усть-Пристанского сельсовета – 
около 7 млн. Как отмечают в комментарии 
журналисты, среди тех, кто не изъявляет 
желания платить налоги, есть вполне обе-
спеченные люди.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ
(фото из газет «Обская новь»,

«Районный вестник»)

О сколько нам
открытий чудных…

(Начало на 1 стр.)

Председатель АКЗС Александр Романенко награ-
дил ученых и поздравил с Днём российской науки:

– В Алтайском крае более 3 тысяч кандидатов 
и более 500 докторов наук. Бийск имеет статус 
наукограда. Это факты, которые говорят о том, 
что наука в регионе развивается. В 21 веке это 
происходит стремительно, и само время диктует 
нам такие темпы. Западные санкции и участие 
в СВО заставили экономику края перестроить-
ся, произошло импортозамещение. Без научных 
разработок это было бы невозможно. За это вам 
искренняя благодарность.П   

Также на мероприятии наградили победителей 
ежегодного краевого конкурса «Интеллектуальный 
капитал Алтая».

Его лауреатами по итогам 2023 года стали 65 
человек. Исследования ученых охватывают раз-
личные сферы – от машиностроения, медицины 
и биотехнологий до сельского хозяйства, образо-
вания и краеведения.

Одна из победительниц – доктор биологических 
наук, профессор, заведующая кафедрой ботаники 
АлтГУ Марина Силантьева.

Она тесно работает со студентами и считает свою 
деятельность успешной, если участие в научных 
проектах позволяет молодежи себя реализовать. 
Занимается научной деятельностью 36 лет.

– В 90-е годы у нас не было средств для веде-
ния научной работы, и мы вынуждены были на 
гранты иностранных общественных организаций 
отправлять студентов на практику. В последние 
годы возможностей заниматься научными изы-
сканиями стало больше, – говорит Марина Си-
лантьева. – Материально-техническая обеспечен-
ность университета заметно выросла. Появилась 
возможность работать на высоком методическом 
уровне, заниматься молекулярно-генетическими, 
биохимическими исследованиями. Есть доступ 
к геоинформационным системам для изучения 
растительного покрова. Данные дистанционно-
го мониторинга Земли и с беспилотников тоже 
используем. Углубились в то, какие отношения в 
том или ином растительном сообществе, каковы 
последствия внедрения, что происходит при изме-
нении климатических и почвенных показателей. 
Мы получаем смоделированные, верифициро-
ванные выводы, которые нам дают возможность 
дать рекомендации по охране природы, по уходу 
за растениями.

Заместитель председателя правительства Ал-
тайского края Игорь Степаненко наградил побе-
дителей конкурса.

– В зале собрались ученые, которые годами 
занимались исследованиями в тех или иных 
сферах. Прошлый год был посвящен педагогам 
и наставникам. И в науке как нигде развито на-
ставничество, чтобы молодые ученые получали 
опыт от своих педагогов. Важно, что сегодня уже в 
школе создается система возможностей, которая 
предполагает развитие в ребенке творческих и 
научных подходов. Это позволяет высшей школе 
активно работать с одаренными детьми. Новые 
звезды, взошедшие на научном небосклоне, будут 
приносить пользу обществу. От всей души поздрав-
ляю вас с праздником, желаю вам всего самого 
доброго, – отметил Игорь Степаненко.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ АЛТАИСКОГО КРАЯ
РЕШЕНИЕ от 8 февраля 2024 года № 60/478-8

г. Барнаул

О проведении досрочного голосования отдельных групп избирателей на вы-
борах Президента Российской Федерации в 2024 году.

Рассмотрев обращения Ельцовской, 
Краснощековской, Усть-Пристанской рай-
онных избирательных комиссий, руко-
водствуясь пунктом 2 статьи 70 Федераль-
ного закона от 10 января 2003 № 19-ФЗ «О 
выборах Президента Российской Феде-
рации», и на основании Рекомендаций 
по организации и проведению голосо-
вания избирателей в труднодоступных 
или отдаленных местностях при прове-
дении выборов Президента Российской 
Федерации, одобренных выпиской из 
протокола заседания ЦИК России от 17 
января 2024 года № 150-2-8, Избиратель-
ная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Разрешить с 25 февраля по 14 марта 

2024 года провести досрочное голосова-
ние отдельных групп избирателей, про-
живающих в селе Кедровка Ельцовского 
района, поселке Тигирек Краснощеков-
ского района, селе Усть-Чарыш Усть-При-
станского района Алтайского края, на-
ходящихся в значительно удаленных 
от помещения для голосования местах, 
транспортное сообщение с которыми 
отсутствует или затруднено, и в связи с 
этим невозможно провести досрочное 
голосование по избирательному участ-
ку в целом, на избирательных участках 
№ 756, № 1025 и № 1758. 

2. Территориальным избирательным 
комиссиям: довести настоящее решение 
до сведения участковых избирательных 
комиссий; установить постоянный кон-
троль за проведением досрочного голо-
сования отдельных групп избирателей 
на избирательных участках, указанных 

в пункте 1 настоящего решения; еже-
дневно по мере проведения досрочно-
го голосования доводить до сведения 
Избирательной комиссии Алтайского 
края информацию о ходе его проведе-
ния с указанием номера избиратель-
ного участка, даты досрочного голосо-
вания и количества проголосовавших 
избирателей.

3. Участковым избирательным ко-
миссиям в срок до 16 февраля 2024 года 
принять решение и проинформировать 
избирателей, а также лиц, имеющих пра-
во присутствовать при проведении до-
срочного  голосования  в  соответствии 
с пунктом 5 статьи 23 Федерального за-
кона от 10 января 2003 года № 19-ФЗ
«О выборах Президента Российской Фе-
дерации» (далее – Федеральный закон
№ 19-ФЗ), о дате, времени и месте прове-
дения досрочного голосования отдель-
ных групп избирателей.

4. Опубликовать настоящее решение в 
газете «Алтайская правда» и разместить 
его на официальном сайте Избиратель-
ной комиссии Алтайского края, а также 
довести информацию о сроках проведе-
ния досрочного голосования на избира-
тельных участках, указанных в пункте 
1 настоящего решения, до лиц, указан-
ных в пункте 5 статьи 23 Федерально-
го закона № 19-ФЗ, в срок до 14 февра-
ля 2024 года.

5. Контроль за выполнением настоя-
щего решения возложить на секретаря 
Избирательной комиссии Алтайского 
края Пономаренко А.Г.

Председатель И.Л. АКИМОВА
Секретарь А.Г. ПОНОМАРЕНКОСООБЩЕНИЕ

Избирательная комиссия Алтайского края информирует о том, что жеребьевка 
по распределению бесплатного эфирного времени на каналах региональных госу-
дарственных организаций, осуществляющих теле- и (или) радиовещание, между за-
регистрированными кандидатами, политическими партиями, выдвинувшими за-
регистрированных кандидатов, при проведении выборов Президента Российской 
Федерации в 2024 году состоится 13 февраля 2024 года в 11 часов 00 минут. Место 
проведения: г. Барнаул, ул. Пушкина, д. 66а, 3 этаж.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик проекта межевания – сельскохозяйственный производственный 
кооператив колхоз «Сибирь», ИНН 2280000491 (658458, Алтайский край, Тре-
тьяковский район, с. Екатерининское, ул. Титова, д. 60, тел. +7 (385-59) 27-5-40).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Осадчий Дми-
трий Владимирович (адрес: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, 
д. 61, кв. 70, e-mail: dv_osad@mail.ru, тел. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:81, место-
положение: Российская Федерация, Алтайский край, Третьяковский район, 
МО «Екатерининский сельсовет», примерно в 5090 м по направлению на юг от 
здания администрации.

Ознакомиться с проектом межевания и представить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения участка можно по адресу кадастро-
вого инженера в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик: Носко Екатерина Васильевна, 659690, Алтайский край, Солоне-
шенский район, с. Солонешное, ул. Советская, д. 36, кв. 1.

Кадастровый инженер: Лабутина Т.А., аттестат № 22-11-296, Алтайский край, 
Солонешенский район, с. Солонешное, ул. П. Сухова, д. 84, кв. 10, labutinat@
bk.ru, тел. 8-906-960-2886. Исходный земельный участок с кадастровым но-
мером 22:43:040002:48, с местоположением: Алтайский край, Солонешен-
ский район, п. Садовый, лог Сысоев. Ознакомиться с проектом межевания, 
представить обоснованные возражения можно в течение 30 дней с момента 
опубликования извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о необходимости согласования проектов межевания земельных участков

Заказчик: Шнель Владимир Васильевич, Алтайский край, Завьяловский 
район, с. Глубокое, ул. Фрунзенская, д. 1, тел. 8-923-786-5385. Исходный земель-
ный участок с кадастровым номером 22:11:010001:27, расположенный: Алтай-
ский край, Завьяловский район, село Глубокое (в границах землепользова-
ния колхоза «Фрунзенский»).

Заказчик: Костюнина Марина Анатольевна, по доверенности от Кулеш 
А.А, адрес: Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. 50 лет Октя-
бря, д. 43, кв. 2, тел. 8-963-529-5355. Исходный участок с кадастровым номером 
22:11:040003:18, расположенный: Алтайский край, Завьяловский район, в 
границах земельного округа Гилёвского сельсовета.

Заказчик: Занадворных Валентина Владимировна, адрес: Алтайский край, 
Баевский район, с. Покровка, ул. Ребровская, д. 5, тел. 8-960-946-8185. Выделя-
ются земельные доли Занадворных В.В., Занадворных А.А., Ткаченко М.М. Ис-
ходный участок с кадастровым номером 22:03:010501:1807, расположенный: 
Алтайский край, Баевский район, на территории муниципального образо-
вания Нижнечуманского сельсовета, примерно в 4 км по направлению на юг 
от с. Покровка. Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Кравченко 
А.А., аттестат № 22-11-95, адрес: 658640, Алтайский край, Романовский район, 
с. Романово, ул. Спартаковская, д. 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 
8-923-162-8244. Ознакомиться с проектами можно по адресу: Алтайский край, 
Романовский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69. Возражения направлять 
по адресу: 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Совет-
ская, д. 69, кадастровому инженеру Кравченко А.А. и в орган регистрации прав 
по месту расположения земельного участка в течение 30 дней с момента опу-
бликования извещения.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта межевания

земельного участка
Заказчик работ: Ушаков Михаил Николаевич, Алтайский край, г. Бийск, ул. 

Техучилище, д. 14, кв. 9, тел. 8-909-502-5427.
Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, квалифика-

ционный аттестат № 22-14-37, связь с которым осуществляется по почтовому 
адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, адрес элек-
тронной почты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:21:010009:441, уча-
сток находится по адресу: Алтайский край, Краснощёковский район, при-
мерно в 7100 м по направлению на юго-запад от с. Верх-Камышенка.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обоснованные 
возражения можно в течение 30 дней от даты публикации извещения по адре-
су кадастрового инженера.

Извещение
о проведении собрания

26 марта в 11 часов состоится общее собрание участников долевой собственно-
сти земельного участка с кадастровым номером 22:01:030101:339, местоположе-
ние установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. 
Ориентир – жилой дом. Участок находится примерно в 4300 м по направлению на 
север от ориентира. Почтовый адрес ориентира: Российская Федерация, Алтай-
ский край, Алейский район, п. Заветы Ильича, пер. Берёзовый, д. 4.

Место проведения собрания: Алтайский край, Алейский район, п. Троиц-
кий, ул. Молодёжная, д. 17.

Повестка собрания:
1. Выборы председателя, секретаря.
2. Выборы уполномоченного лица, определение объема и сроков его пол-

номочий.
3. Вопрос о передаче в аренду земельного участка, находящегося в общей до-

левой собственности.
4. Иное.
Ознакомиться с документами по вопросам повестки собрания можно в рабо-

чее время в течение сорока дней со дня выхода данного извещения по адресу: Ал-
тайский край, Алейский район, п. Троицкий, ул. Молодёжная, д. 17.

Извещение
о согласовании проектов межевания земельных участков

Кадастровый инженер, подготовивший проекты, – Черкашин В.А., квали-
фикационный аттестат № 22-11-39, номер в реестре СРО Ассоциация «ОКИС» – 
0741, почтовый адрес: 659000, Алтайский край, с. Павловск, ул. Пионерская, д. 
15а, zemlemer22@mail.ru, тел. (385-81) 21-1-21.

Проекты межевания по выделу из участков: с кадастровым номером 
22:31:031004:222, местоположением: Алтайский край, Павловский район, Бу-
рановский сельсовет, примерно в 11,2 км по направлению на северо-запад от ори-
ентира – с. Бурановка, заказчик Ляхова Н.С., 659019, Алтайский край, Павловский 
район, п. Бурановка, ул. Молодёжная, д. 2-2; с кадастровым номером 22:31:031004:416, 
местоположением: Алтайский край, Павловский район, Бурановский сельсо-
вет, примерно в 5,7 км по направлению на запад от ориентира – с. Бурановка, за-
казчик Марфин А.С., 659019, Алтайский край, Павловский район, п. Бурановка, ул. 
Алтайская, д. 16; с кадастровым номером 22:31:031004:418, местоположением: Ал-
тайский край, Павловский район, Бурановский сельсовет, примерно в 11,2 км 
по направлению на северо-запад от ориентира – с. Бурановка, заказчик Перевер-
зев Г.В., 659019, Алтайский край, Павловский район, п. Бурановка, ул. Боровая, д. 
6а. Ознакомление с проектами межевания земельных участков – по адресу када-
стрового инженера. Письменные обоснованные возражения по предложенному 
размеру и местоположению границ выделяемого земельного участка направлять 
в адрес кадастрового инженера и орган регистрации прав по месту расположения 
земельного участка в тридцатидневный срок со дня опубликования извещения.

Освящение солдатских оберегов. Призеры всероссийского конкурса из Краснощёково.

Для поступления на военную служ-
бу по контракту необходимо обра-
титься с завлением в пункт отбора 
или военный комиссариат. Можно 
подать заявку по телефону, почтовым 
отправлением или лично.

Также можно воспользоваться элек-
тронными сервисами. Это «Личный 

кабинет гражданина» на официальном 
сайте Минобороны России, электрон-
ный сервис «Стать добровольцем или 
контрактником» на сайте госуслуг.

Пункт отбора на военную служ-
бу в Барнауле находится по адресу: 
проспект Сибирский, 43, телефон
8 (3852) 61-15-07.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

10 февраля наступит ки-
тайский Новый год. Это са-
мый важный праздник для 
жителей КНР и ряда других 
стран Азии. В последние годы 
вырос и интерес со стороны 
жителей России. Рассказы-
ваем, как правильно встре-
чать год Зелёного Деревян-
ного Дракона.И  

История нашего южного соседа 
является одной из самых древних. 
Следовательно, и корни празднова-
ния Нового года в этой стране уходят 
очень глубоко. Принято считать, что 
традиция отмечать китайский Новый 
год насчитывает около 3,5 тысячи лет.

Есть версия, что этот праздник 
появился во времена так называе-
мой династии Шан (1600–1046 годы 
до н. э.). Тогда люди начали отмечать 
наступление года жертвоприно-
шениями в честь богов и предков.

Однако дату торжества зафик-
сировали лишь при империи Хань 
(206 год до н. э. – 220 год н. э.). Имен-
но в этот период сформировались 
праздничные обычаи, которые 
дошли до наших дней.

К   
Китайский Новый год принято от-

мечать 15 дней. Однако официально 
жители КНР отдыхают ровно 7 дней. 
В 2024 году – с 10 по 17 февраля. На 
этот период большинство заведений, 
предприятий и магазинов закрыты.

Одним из главных обычаев яв-
ляется украшение домов красным 
декором. Чаще всего используют 
бумажные фонарики, вырезанные 
узоры, народные лубочные карти-
ны, каллиграфические таблички 
с пожеланиями.

Среди жителей Китая распро-
странена традиция дарить на Но-
вый год деньги в красных конвер-
тах – хунбао. Пожилые люди дарят 
их своим детям и внукам на удачу 
и благословение, а молодое поколе-
ние подобным образом благодарит 
старших и желает долголетия.

Какой же Новый год без вкусной 
еды? На китайском праздничном 
столе обязательно присутствуют 
пельмени с начинкой из мяса и 
овощей. Считается, что чем боль-
ше пельменей съешь во время 
празднования, тем больше денег 

сможешь заработать в предстоя-
щем году.

Кроме того, в традиционное 
меню входит рыба на пару, символи-
зирующая достаток и благополучие.

Не менее желанным блюдом яв-
ляется курица в имбирно-соевом 
соусе. Ее принято подавать цели-
ком, с головой и ножками, в знак 
целостности и единства.

А символами удачи, богатства и 
процветания считаются рисовые 
пироги спринг-роллы и круглые 
фрукты желтого цвета.

Дмитрий СЕРДОВ

  ТРАДИЦИИ .
50 оттенков красного

  ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ .   КРИМИНАЛ .  ЗНАЙ НАШИХ! .
Скажи пневмонии нет

Совсем немного и кончится зима. Чего не 
сказать про ОРВИ и прочие хвори. В конце 
января в России уже отмечался всплеск 
заболеваемости пневмонией.

В связи с этим специалисты Роспотребнадзора рас-
сказали, как не заболеть пневмонией.

Пневмония – это воспаление легких, в которое вовле-
каются все структурные элементы легочной ткани. Это 
затрудняет поступление кислорода в организм и приводит 
к снижению его концентрации в крови, в критическом 
случае – до уровня, несовместимого с жизнью.

Пневмония может быть самостоятельным заболеванием 
или вторичным осложнением многих инфекционных и 
неинфекционных процессов. Воспаление легких часто 
маскируется под грипп или ОРВИ.

Простые, но эффективные методы профилактики 
пневмонии:

• своевременно лечите простуду;
• питайтесь сбалансированно;
• выполняйте закаливающие процедуры;

• уделяйте время физической активности;
• откажитесь от вредных привычек, в том числе от 

курения;
• соблюдайте режим труда и отдыха;
• избегайте переохлаждений;
• вовремя прививайтесь против болезней, способных 

привести к пневмонии.
Дмитрий ПАВЛОВ

Не просто хулиган
Житель Ярового наказан за нападение на 

фельдшера скорой медицинской помощи.
Инцидент случился в июле 2023 года. Выездная 

бригада скорой работала по вызову в одной из мно-
гоэтажек города. Пациентке требовалась госпитали-
зация. Когда медики перемещали ее к автомобилю 
скорой помощи, во двор заехал 25-летний водитель. 
Припарковался так, что загородил выезд. Ему ска-
зали о необходимости пропустить скорую помощь. 
Но в ответ молодой человек стал бить фельдшера, 
от чего тот упал на асфальт. Здоровью медика был 
причинен вред средней тяжести, а в отношении 
драчуна было возбуждено уголовное дело.

Как сообщила «АП» помощник руководителя 
управления регионального Следкома РФ Людмила 
Рязанцева, в ходе предварительного следствия 
собраны достаточные доказательства вины фи-
гуранта. Суд, рассмотрев его дело, признал его 
виновным в избиении медика и назначил 2 года 
лишения свободы условно.

Работал на несколько 
магазинов

Очередного закладчика наркотиков задержа-
ли в Барнауле. У мужчины изъято 648 граммов 
зелья, что считается особо крупным размером.

Сбытчик запрещенных веществ был задержан в 
ходе оперативно-розыскных мероприятий. В ходе 
досмотра автомобиля, на котором передвигался 
30-летний водитель, полицейские обнаружили 
и изъяли 148 граммов синтетического нарко-
тика, расфасованного и приготовленного для 
бесконтактного сбыта. А в лесополосе нашли еще 
и тайник, оборудованный злоумышленником. 
Из схрона забрали 500 граммов «синтетики».

Как выяснилось, закладчик работал на несколь-
ко нелегальных интернет-магазинов по продаже 
наркотиков. В отношении него возбуждено уго-
ловное дело. Он взят под стражу.

Дорогая
рыбалка

Жительница Крутихинского района так поры-
бачила в Новосибирской области, что оказалась 
после этого на скамье подсудимых.

На Новосибирском водохранилище с помощью 
самодельной закидушки дама незаконно добыла 
сибирского осетра, занесенного в Красную книгу РФ.
Но незаметно с уловом скрыться не смогла, и за 
содеянное ей пришлось ответить в рамках уго-
ловного дела.

Как сообщила объединенная пресс-служба су-
дов Алтайского края, в суде дама признала вину 
в полном объеме, раскаялась в содеянном. Суд 
назначил ей наказание в виде одного года лишения 
свободы условно, а также заявлен гражданский 
иск о возмещении ущерба, причиненного водным 
биологическим ресурсам в размере более 480 ты-
сяч рублей. Он удовлетворен в полном объеме.

Недомать
За избиение собственной маленькой дочери 

в уголовном порядке ответит 24-летняя житель-
ница Поспелихинского района. Она обвиняется 
в умышленном причинении ребенку тяжкого 
вреда здоровью.

Напомним, что в ноябре 2023 года новорожденная 
девочка и ее мать с целью получения психологи-
ческой помощи находились в кризисном центре 
для женщин в Барнауле. Прямо в учреждении 
родительница неоднократно наносила дочери 
удары по голове и телу, объясняя это тем, что не 
могла успокоить ее. Здоровью ребенка причинен 
тяжкий вред, для дальнейшего воспитания она 
передана отцу.

Следствие по делу завершено. Уголовное дело 
с утвержденным прокурором обвинительным 
заключением будет направлено в суд для рассмо-
трения по существу.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Как писать книги
С 14 по 28 марта в крае пройдет XIX Фестиваль книги 

«Издано на Алтае». Он охватит семь городов и 21 район края. 
Запланировано более 250 мероприятий для взрослых и детей.

Традиционно главной площадкой станет Алтайская краевая 
универсальная научная библиотека им. В.Я. Шишкова. Только 
здесь проведут свыше 50 событий. Публику ждут творческие 
встречи, презентации книг, мастер-классы, спектакли, ярмарка 
мастеров и даже литературно-гастрономический вечер. Особым 
гостем фестиваля станет писатель и сценарист комиксов Алек-
сандр Кондратьев. Он приедет из Москвы с мастер-классом на 
тему «Как писать книги».

Отметим, что в «Шишковке» все мероприятия пройдут
с 18 по 23 марта. Однако выставка книг откроется 14 февраля.
В настоящее время экспозиция насчитывает 495 книг. 

Чудное мастерство
Начался прием заявок на Всероссийскую выставку-яр-

марку мастеров «Чудики».
Она пройдет 27 июля в рамках заключительных мероприя-

тий Всероссийского фестиваля «Шукшинские дни на Алтае» 
в селе Сростки Бийского района.

Произведения конкурсантов должны быть выполнены в 
нетрадиционных техниках или из необычных материалов. 

Подробная информация об участии в выставке представ-
лена на сайте Алтайского государственного Дома народного 
творчества.

Антон ПЕТРОВ

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .

Насмешили
Барнаульская команда 

КВН «Сборная офисных 
работников» прошла в 
Первую лигу КВН.

Первая телевизионная 
лига Международного союза 
КВН существует с 1993 года. 
Игры будут проходить в Пер-
ми. Хронометраж одного 
выпуска – от 1,5 до 2,5 часа. 
Также в этом году в состав 
Первой лиги вошли коман-
ды из Новосибирска, Томска, 
Иркутска и Казахстана.

Организаторы отмечают, 
что главная цель лиги – под-
готовка команд к выступле-
нию в Высшей лиге КВН на 
Первом канале.

В 2023 год у коман да 
«Сборная офисных работ-
ников» становилась чем-
пионом дважды. Сначала 
в официальной Барнауль-
ской лиге КВН, а затем в 
Центральной лиге Между-
народного союза КВН «Азия» 
в Красноярске, благодаря 
чему получила путевку 
на финал проекта «Кубок 
чемпионов КВН».

20 января команда вы-
ступала в финале, где за 
главный приз боролась
51 команда из 50 регионов 
нашей страны. По его ито-
гам наш коллектив вышел 
в Первую лигу.

Дмитрий СЕРДОВ

Гордость края
Президент России Владимир Путин своим указом 
от 5 февраля 2024 года наградил государствен-
ными наградами несколько жителей Алтайского 
края за их заслуги перед Отечеством.

Валерий Абронов, глава КФХ «Наука», за 30 лет превратил свое 
хозяйство в Егорьевском районе в одно из крупнейших в регио-
не. Он одним из первых в крае стал применять искусственное 
осеменение коров импортной биопродукцией, а его КФХ полу-
чило статус племенного завода. Награжден медалью ордена «За 
заслуги перед Отечеством» II степени.

Аналогичную награду заслужил Александр Васильев, соста-
витель поездов железнодорожной станции в Новоалтайске, ко-
торый в 2022 году вместе со своей сменой перевыполнил план 
по отправлению грузовых вагонов на 3,5%. За последние три года 
он подготовил восемь новых специалистов, которые успешно 
трудятся на железной дороге.

Ольга Шиллер, начальник отдела учета и консолидирован-
ной отчетности, главный бухгалтер Министерства финансов 
края, награждена знаком отличия «За безупречную службу» 
XXX лет. Она внедрила программный комплекс «Web-Консоли-
дация», оптимизировав сбор отчетности с подведомственных 
учреждений.

Александр Янкин, начальник Алтайского краевого ветери-
нарного центра, получил почетное звание «Заслуженный вете-
ринарный врач Российской Федерации». Под его руководством 
снизилось количество неблагополучных пунктов по бешенству 
и лептоспирозу.

Ирина Панченко, заместитель главного врача Славгородской 
ЦРБ, работает в системе здравоохранения края более 38 лет. Она 
владеет многими методами диагностики и лечения, оказывает 
методическую помощь другим медработникам. За кропотливый 
труд удостоена почетного звания «Заслуженный работник здра-
воохранения Российской Федерации».

Губернатор края Виктор Томенко по традиции направит в адрес 
награжденных поздравительные телеграммы.

Никита ИВАНОВ

Поздравили
с Чуньцзе

Председатель Народного Пра-
вительства Синьцзян-Уйгурского 
автономного района Эркин Туни-
яз поздравил жителей Алтайского 
края с Новым годом по китайско-
му календарю.

В официальном письме, которое 
пришло в адрес губернатора регио-
на, говорится, что Китай и Россия –
дружественные соседи, связанные 
общими границами, горами и ре-
ками.

В нынешнем году отмечается 
75-летие установления дипломати-
ческих отношений между Пекином 
и Москвой, а также год культуры 
России и Китая. И это хорошая воз-
можность, чтобы укрепить друже-
ственные отношения с Алтайским 
краем и «открыть новую страницу 
многовекторного, тесного сотруд-
ничества, качественно интенсифи-
цировать культурно-гуманитарные 
и иные обмены между нашими ре-
гионами».

Китайский Новый год – Чуньцзе 
(праздник весны) – является для жи-
телей страны одним из самых важ-
ных. Его наступление приходится 
на второе новолуние после зимнего 
солнцестояния: в 2024 году он выпал 
на 10 февраля. Кстати, в этом году 
впервые это праздник официально 
отметят и в России. Власти столи-
цы совместно с посольством Под-
небесной организовали фестиваль 
«Китайский Новый год в Москве», 
который пройдет с 9 по 18 февраля.

Для Алтайского края КНР яв-
ляется одним из ключевых тор-
гово-экономических партнеров, 
занимая первое место по объему 
товарооборота среди стран даль-
него зарубежья и второе – среди 
всех внешнеторговых партнеров 
региона. Наиболее тесные связи сло-
жились с Синьцзян-Уйгурским ав-
тономным районом КНР. Действует 
соглашение между нашим регионом 
и СУАР о торгово-экономическом, 
научно-техническом и культурном 
сотрудничестве.

Так, в рамках взаимодействия в 
прошлом году прошла онлайн-встре-
ча властей региона «Алтайский край 
РФ и Синьцзян-Уйгурский автоном-
ный район КНР: диалог дружбы и 
сотрудничества». Важным направ-
лением работы является взаимодей-
ствие в рамках Международного 
координационного совета «Наш 
общий дом – Алтай».

Татьяна ПЕРВОВА

Поддержать организм
Последний зимний месяц в са-

мом разгаре. День становится длин-
нее, из-за облаков чаще выходит 
солнце. Однако к концу сезона силы 
у многих на исходе. Специалисты 
Роспотребнадзора по Алтайскому 
краю напоминают, что важно не 
забывать о полезном питании.

Конечно, в феврале выбор фруктов 
не велик, но в магазинах все же мож-
но найти необходимое. К примеру, 
яблоки. В настоящее время актуаль-
ны сорта гала, фуджи, голден, гренни 
смит, пинк леди, симиренко.

Также не забывайте о бананах. 
Их, кстати, лучше не класть в хо-
лодильник, так как они выделяют 
этилен – газ, ускоряющий созрева-
ние. Продукты, которые хранятся 
вместе с этими плодами, портятся 
быстрее.

К слову, по статистике яблоки вме-
сте с бананами – самые популярные 
фрукты у россиян. Примечательно, 
что их покупают чаще всего не только 
зимой, но и летом.

Традиционно в феврале актуальны 
цитрусовые: апельсины, мандари-

ны, лимоны, лаймы, свити, помело 
и грейпфруты.

Из овощей специалисты рекоменду-
ют покупать авокадо. Его можно до-
бавлять в салаты. Таким образом вы 
получите витамины А, Е, В, К.

Если вы купили слишком много 
фруктов и не успеваете их съесть, 
лучше мелко нарежьте и заморозь-
те. Потом эти заготовки можно 
использовать для приготовления 
начинок, компотов, добавления в 
каши и смузи.

Антон ПЕТРОВ

  В ТЕМУ .
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